

# CONTINUA LA PENETRACION ALEMANA EN GRECIA

## Asegurada la Elección de don Tomás Guardia

ESA FORMULA NETAMENTE CALDERONISTA ES LA QUE CUENTA CON LA FUERTE MAYORIA DEL CONGRESO PARA LA ELECCION DEL DIRECTORIO

Más de treinta diputados forman hasta la hora esa mayoría EN CONSECUENCIA ESTA ASEGURADO EL TRIUNFO DE ESA FORMULA

LA TRIBUNA ha venido suministrando las más completas y veraces informaciones acerca de la elección del nuevo directorio del congreso.

Tales informaciones han que dado plenamente confirmadas. De acuerdo con ellas y así hemos podido constatarlo, está asegurada la elección del más estimable diputado don Tomás Guardia Tinoco, como Presidente de el Congreso.

La papeleta que encabeza el diputado Guardia Tinoco es la que cuenta con la más fuerte mayoría del Congreso, calculada hasta ahora en más de treinta diputados.

Esa fórmula es la fórmula netamente calderonista y de allí

que ladiputación calderonista la acuerpe decididamente.

Las actividades que se han venido desplegando en estos días y tendientes a acuarpar otra fórmula, no han dado resultado en vista de haber sido aceptada la fórmula netamente calderonista que es la papeleta que en cabeza don Tomás Guardia Tinoco como Presidente.

También podemos informar que los diputados calderonistas celebrarán en estos días una reunión para aprobar en definitiva los otros nombres de la papeleta por qué volarán y que es la que resultará electa en la elección del directorio del congreso.

## SANTA QUARANTA TODAVIA ES GRIEGO

ASI LO RECONOCE OFICIALMENTE ROMA

ROMA, 20. UP. — Según un comunicado del alto comando, sólo queda a los griegos en Albania una insignificante posición en el extremo sudeste, en la cual está comprendido Santi Quaranta (Porto Edda). Por lo menos 450 aviones italianos cubren los movimien-

tos de las fuerzas terrestres y bombardean y ametrallan a las fuerzas griegas en retirada. Fue torpedeado un destructor británico en el Mediterráneo oriental. En Africa no hubo acciones de importancia e las zonas de Tobruk y Sollum.

## VIOLentas BATALLAS EN TOBRUCK Y SOLLUM

EL CAIRO INFORMA QUE SE HICIERON NUMEROSAS PRISIONEROS A LOS GERMANO-ITALIANOS. TAMBIEN SE LES INFLINGIERON

EL CAIRO, 20. UP. — Oficialmente se dice que en Tobruk fueron rechazados violentos ataques, infligiendo al enemigo severas bajas. En Sollum las columnas móviles

causaron fuertes bajas al enemigo, tomándole numerosos prisioneros. Progresa la Lucha en Dessie y otros frentes de Etiopía.

## EL PAPA PIDE CARIDAD Y HUMILLACION

"EL MUNDO NO DEBE MOSTRARSE ORGULLOSO DE LA VIOLENCIA SINO DE LA CARIDAD Y DEL AMOR"

"Todos los hombres, aún os más poderosos, no son ante Dios sino pobres pecadores que necesitan de la piedad del Señor"

DIO SU SANTIDAD EL PAPA EN UN DISCURSO ANTE ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS Y PROFESIONALES PERTENECIENTES A LA ACCION CATORICA ITALIANA

CIUDAD VATICANO, 20. UP. — En audiencia de esta mañana concedida a mil estudiantes universitarios y profesionales pertenecientes a la acción católica italiana, Pio XII hizo un llamamiento a los herejeras, a que se muestren generosos con el enemigo. "Ni la humildad ni la caridad, dijo Su Santidad, menoscaban el patriotismo y el valor de los ciudadanos que en la guerra luchan por la defensa del honor de su patria; tam-

poco impiden que los ciudadanos luchen con toda energía contra las armas del adversario. Pero la caridad prohíbe a los combatientes que ataquen a los inocentes, o casti guen al enemigo más allá de los límites de lo permitido. El mundo no debe mostrarse orgulloso de la violencia, sino de la caridad y del amor. Todos los hombres, aun los más poderosos, no son ante Dios sino pobres pecadores que necesitan de la piedad del Señor".

## ANTONESCU TAMBALEANDOSE

RUMANIA ENTRA EN UN NUEVO periodo de 'CRISIS'

Los alemanes retiraron su apoyo al dictador militar de Rumania

SE OYERON TIROTEOS EN LA ZONA FRONTERIZA HA SIDO DETENIDO EL TRAFICO en la FRONTERA

BUDAPEST, 20. UP. — Informaciones que llegan a ésta dan cuenta de que Rumania ha entrado en un nuevo periodo de crisis. Poco después de anoecer se oyeron tiroteos en la zona fronteriza, se detuvo el tráfico en la frontera y los guardias hacían fuego contra quienes intentaban atravesarla para entrar en el país. En círculos autorizados se dijo que el régimen que preside Antonescu está tambaleándose, sobre todo a causa de que los alemanes retiraron su apoyo al dictador militar.

PRISIONEROS A LOS GERMANOS SEVERAS BAJAS

## BULGARIA OCUPA PARTE DE YUGOSLAVIA

LAS TROPAS BULGARAS HAN ESTABLECIDO SU CUARTEL GENERAL EN SKOPLJE. — HAN SIDO OCUPADAS LAS ANTIGUAS LOCALIDADES BULGARAS EN MACEDONIA. HAN —LLEGADO HASTA LAS LOCALIDADES DE SARIBROD Y PIROT

SOFIA, 20. UP. — Un comunicado oficial revela que las tropas búlgaras iniciaron ayer la ocupación de las antiguas localidades búlgaras en Macedonia y establecieron su cuartel general en Skopje, ciudad yugoslava. Las tropas búlgaras llegaron hasta la localidad de Zaribrod y Pirot. Según el comunicado, la ocupación continúa, de acuerdo con un plan y los soldados búlgaros son recibidos calorosamente en todas partes.

## TOMADO TRIKALA

BERLIN ANUNCIA OFICIALMENTE LA CAPTURA

Está en el centro de Grecia, en la Tesalia

BERLIN, 20. UP. — Se anuncia oficialmente que las fuerzas alemanas tomaron Trikala, en el centro de Grecia, en la Tesalia.

EL CAIRO ADMITE OFICIALMENTE QUE LAS FUERZAS ANGLO-GRIEGAS EN GRECIA HAN CONTINUADO EN SU RETIRADA DEFENDIENDOSE CON ACCIONES DE RETAGUARDIA

Centenares de prisioneros alemanes han llegado a Atenas

SE INFORMA QUE ES INCARNIZADA LA LUCHA QUE SE LIBRA CONTRA LOS ALEMANES

LOS ITALIANOS EN TODA LA FRONTERA GRECO-ALBANESA

ROMA, 20. UP. — Se anuncia oficialmente que las fuerzas del noveno y el undécimo ejército italianos han llegado a la frontera greco-albanesa en crisis todos sus puntos. Queda a los griegos un pequeño espacio al suroeste, que tendrán que evacuar inmediatamente, salvo que quieran ser copados.

CONTINUA LA PENETRACION ALEMANA

ATENAS, 20. UP. — En fuentes allegadas al cuartel general se informó que el comando está "satisfecho" con la situación del frente militar, aunque se admite que los alemanes han continuado con su penetración desde Macedonia hacia el sur. Centenares de prisioneros alemanes llegan a esta ciudad, dando idea de la encarnizada lu-

cha que libran los aliados contra el invasor y se reitera que única (PASA a la pág. CINCO)

## ZINSHER EN MEXICO

EN GUATEMALA TAMBIEN FUE DECRETADA SU SALIDA

Se negó a hacer comentarios o declaraciones

MEXICO, 20. — El que fuera encargado de negocios de Alemania en Honduras, Christian Zinsher, considerado agente nazi y expulsado de aquel país, pasó por esta capital dirigiéndose a Alemania. Zinsher proce de Guatemala, de donde también fué decretada su salida. Se negó a hacer comentarios o de claraciones.

## 100 NOVEDADES-100

Nº 1366 — DIRECTOR: RAFAEL SOLEY — AÑO VI SAN JOSE, LUNES 21 DE ABRIL DE 1941

## BANQUETE a Hitler en el frente BALCANICO

FUE CON LA CONCURRENCIA DE TODO EL ESTADO MAYOR DEL FUERHERER

Después del banquete hablaron Keitel y Goering elogiando la obra de Hitler

BERLIN, 20. UP. — Todo el estado mayor de Hitler, incluyendo al almirante Raeder, jefe del estado mayor Keitel, mariscal Goering, el fiscal Brauchitsch y otros altos jefes, asistieron al banquete que se celebró por el cumpleaños del fuhrer, en un coche comedor cen-

## MITAD CIVIL Y MITAD MILITAR EL GABINETE GRIEGO

CONSTA DE DIEZ MINISTROS INCLUYENDO A MANIABAKIS COMO MINISTRO DE SEGURIDAD PUBLICA E INTERIOR

Forman parte del nuevo gabinete tres generales

ATENAS, 20. UP. — Se anuncia oficialmente que el gobierno, bajo la presidencia del rey Jorge, con el vice-almirante Sakelariou como vice-premier, a las 5.15 p. m. se presentó al arzobispo de Atenas. El nuevo gobierno, que consta de 10 miembros, incluye a Maniabakis como ministro de seguridad pública e interior; forman parte de él tres generales. El almirante Sakelariou podrá por en la cam-

paña contra Turquía y Bulgaria en 1912 y 1913; contra Turquía en 1920-22. Fue encarcelado en 1917 por ser miembro del partido monárquico y su prisión duró 42 meses. El almirante fué el encargado de formar el gabinete bajo la presidencia del rey Jorge, reduciendo el número de ministros de 20 que antes eran a 10. El gabinete es mitad civil y mitad militar.

Servicio cablegráfico de la "UNITED PRESS"

# BELBENOIT el hombre que no puede vivir en ningún país del mundo, llegó a EL SALVADOR

UN FAMOSO PERIODISTA Y ESCRITOR FRANCÉS QUE PERMANECIERA EN COSTA RICA UNA TEMPORADA HACE ALGUNOS MESES, VA RUMBO A LOS EE. UU.

André Belbenoit ha sido llamado "el mártir que ensayó cinco veces evadirse de la terrible isla del Diablo"

CON UN FARDIO SOBRE LAS ESPALDAS DE 13 KILOS VA RECORRIENDO EL MUNDO, LLEVANDO SUS MANUSCRITOS Y LIBROS QUE LO HAN HECHO EL ESCRITOR MAS FAMOSO DEL MOMENTO

Una croniquilla para NOVEDADES de la visita que hizo al periodista Viera Altamirano el famoso escritor francés, viene a nuestras columnas hoy

SAN SALVADOR, 20. (A 'NOVEDADES' por correo aéreo)

Ayer estubo en las oficinas de Redacción de "Diario de Hoy", el famoso escritor francés René Belbenoit, célebre tanto por sus libros "Dry Guillotine" y "Hell On Trial", como por las asombrosas aventuras que constituyeron su vida. Belbenoit en su adolescencia fué condenado a ocho años de trabajos forzados en la Guyana por simple robo. Y es el hombre que cumplió cinco años de condena. Un mártir que ensayó cinco veces evadirse de la terriblemente famosa Isla del Diablo, donde los prisioneros se tornan casi en verdaderos demonios y el alma florece brandida en cada pecho.

Robé Belbenoit lo ha contado todo en sus libros: su primera vida en París, rodando por cabarets. Sus actividades como soldado durante la Gran Guerra. Sus primeros amores. Y luego el robo por necesidad, por lo que es conducido a la Guyana. Es el número 4665. Ese es su nombre. De allí al fin logra evadirse cuatro veces, por lo que le es aumentada la pena a 15 años. Al fin es libre en la Guyana y llega a ser secretario del Gobernador. Consigue un pasaporte para el Havre, donde es apresado y reenviado a la Isla del Diablo, acusado de tentativa de evasión. Por fin Belbenoit se evade la quinta y última vez hacia Nueva York, lo que le cuesta espaldas y sinabroses sin cuento. Cruza mares, selvas, montañas, desiertos, etc., su deseo es LA LIBERTAD. A sus espaldas lleva siempre un paquete que pesa 14 kilos conteniendo sus manuscritos, sus libros famosos, que hoy corren por el mundo traducidos en once idiomas, y que constituyen la acusación más tremenda que se ha escrito contra el régimen judicial de Francia.

Desde las selvas del Darién cruzó la América Central a pie hasta El Salvador. En el Puerto La Libertad se escondió en un bu y sin comer ni beber seis días logró llegar casi moribundo a Los Angeles. En los Angeles publicó su pri-

mer libro "Dry Guillotine" del cual vendieron 400 mil ejemplares. Se tiraron 35 ediciones más. Dió conferencias en todas las prisiones de los Estados Unidos. Aunó a otra mujer. Se casó. Fué a COSTA RICA donde se hospedó en el Gran Hotel. Vendía mariposas de la Guyana y sus libros. Por donde prusa se convierte en el hombre de actualidad.

Aquí en San Salvador está hospedado en el Hotel Internacional. De nuestro país seguirá al rumbo a Guatemala, México, Estados Unidos, siendo Hollywood la meta de su viaje. Pero siempre lleva en su bagaje mariposas de la Guyana las cuales le envían sus compañeros de infortunio, quienes no han podido fugarse, y el diablo Belbenoit lo manda a ellos para que los mártires del salvajismo caa celaforo rentidien aunque sea un piquito su penar.

Belbenoit ha sido llamado por la prensa mundial "un cruzado de la libertad humana". Su campaña se orienta a evitar que la Guyana francesa continúe siendo uno de los bastiones de Europa. Fiel a la reforma de los sistemas carcelarios de la Europa medieval y su alma toda ardiente en el más puro amor a la justicia. Como escritor, ha sido ya consagrado a la par de las más célebres plumas de la época. Los periódicos se disputan sus trabajos. El Congreso americano estudia actualmente una ley especial para dar residencia permanente en suelo americano. Uno de los más notables senadores de los Estados Unidos, hizo suya la iniciativa.

Sin derecho, hasta hoy, para resistir legalmente en ninguna parte del mundo, René Belbenoit representa un caso que llama como nunca desesperada y la simpatía de todos los hombres de conciencia. Cumplida su condena y elevado por su arte a las mayores alturas este hijo infortunado de Francia merece la compasión y la admiración del mundo.

## DEL CLASICISMO AL VANGUARDISMO FIGURAS EN LA ARENA

(Último libro de CESAR BRANAS)

Atenuado con el sello de inconfundible personalidad, nos llega el último libro de César Branás, presentado en forma simbólica, "Figuras en la arena". Contiene veintiséis composiciones en versos vanguardistas por el fondo y por la forma.

Branás es autor acaudalado en lírica brega periodística, la cual ha absorbido sus privilegiadas aptitudes artísticas. En el entrecruce de las urgencias del diario que pide cuartillas y más cuartillas, ha producido pequeñas novelas, cuentos, artículos literarios, prólogos para autores noveles y una considerable cosecha en versos. Este último libro que nos acaba de llegar...

gar, con dedicación cordia y amable, revela las últimas tendencias del autor, en punto a estéticas y escuelas literarias, porque aun cuando no es muy exacto hablar de escuelas literarias, o de tendencias, ni menos de actitudes, como quieren los modernistas que se diga, siempre hay una filiación que identifica a los poetas latinoamericanos de la era "huidobriana o nerudiana", según las inclinaciones. En realidad, lo que hemos dado en llamar vanguardismo, no es sino una frondosa resurrección del gongorismo, en la mayoría de veces, en los vuelos de Góngora y Argote, clásico castellano que peca en los extremos con sus so-

# DURAZNÓS

Se compran en la Fábrica Nacional de Licores. Aceptamos Solamente DURAZNÓS MADUROS Y SANOS. Rogamos no traer fruta verde ni destripada.

## FABRICA NACIONAL DE LICORES

# EL GOLFO DE FONSECA, PARAISO DE LEYENDA

Indudablemente, el Golfo de Fonseca que forma un bello conjunto de pequeñas islas llenas de leyendas fantásticas en las que campea la credulidad del indio y se visorran las mil aventuras de aquellos avisados piratas capitaneados por Francis Drake, constituye para los ojos del turista, del poeta y el escritor, el lugar de cita de todas las emociones inherentes a la aventura, al motivo más o menos adecuado para que de pronto salten, como "gaviotas" dispersadas entre mar y cielo azul amantía, ya el verso cálido, ya el reportaje apretado de cosas sencillas pero gratas.

La Semana Santa recién pasada fué aprovechada por el que este escribe para conocer, en compañía de persohas finas y exquisitas, mucho de los mil vericuetos de ese enorme arrecife de aguas azules y tranquilas, y de islas salitradas por los polos, que se llama Golfo de Fonseca. El puerto de La Unión, cálido y pintoresco, recibió hospitalario a miles de turistas que llegaron para sentir allí sus tiendas, mientras duraba la temporada marítima que se desartrollaría con éxito, cordial y, sobre todo, sin que se registrara ninguna novedad lamentable. Todo el mundo, divertido en la excursión o en el baño en las pacíficas aguas de la Bahía, gozó ampliamente del maravilloso espectáculo del Golfo sereno, que allá a lo lejos copia-ba el espectáculo de las escarpadas islas frente al sol, o en la noche, en pávido fulgor del plenilunio.

Tuvimos oportunidad de conocer muchos sitios. La Naturaleza ha auestó aquí, al servicio de lo bello y paradisíaco, toda su magnífica gama de colores: es el corazón del trópico el que palpita en cada uno de los lugares que

Escribe: Victor MANUEL ALEMAN

visitamos. A lo lejos, en una de esas combas de la pintoresca Buzfia, un bosque de cocoteros abducta al espíritu turístico y, vetando las facilidades orgánicas para el efecto, se embudo con rumbo a la Isla de Amalá, Honduras, atravesando azules rosos canales cargados de sonoras gratas para los ojos y para el espíritu que vibra. Situada en la Isla de El Tigre, el puerto de Amapala que ocupa una bella península bañada tiene a la entrada una preciosa vista. Un muelle, rodeado de lanchas, "dadas" clases, recibe nuestra atención acogedoramente. Las ciudades del puerto, gentiles todo el mundo, dan las facilidades de desembarque y luego nos damos, ávidos de nuevas emociones, en el puerto limpio. Amapala es un bello parque, en el centro al cual erizado un monumento al General Morazán. Frente a iste, el Casino Amapalense allí con sus puertas abiertas para acoger a los visitantes, posee moderno y bello edificio cuyos cimientos se estrellan olas del mar. Pequeño y modesto el casino de Amapala tiene y las comodidades para sus visitantes. En sus salas espaciosas y limpias se respira exquisito gusto y frescura. Aquí el clima es menos inclemente que en otros sectores de la población donde el clima es sumamente cálido. La vibumbre y personalmente los efectos de dicho centro, colmar de tentaciones a las damas que llegadas para conocerlo. Amapala lugar a dudas, posee cosas que difícilmente se olvidan al regreso a La Unión resulta una vía más interesante. Las emociones fuertes está aquí en la noche, pues las aguas, que las corrientes que viene del mar abierto se encuentran sumas picadas en las tardes, juegan y el ratón con las pequeñas embarcaciones. El que no tiene los nervios sufre un verdadero calvario y el mareo se ve epidemia en los barbuqueños por a pesar de todo, allí en los canales de las bocananas nunca se registrado desgracias. Es una reválva de emoción el paseo. De nuevo en la bahía tranquila de La Unión, el barchich ha recordado su calma. Las de todos sonríen como se sonría pues de haber soñado una pesadilla. El temor ha pasado y las versiones de todos se enfilan por nuevos pasos por el Golfo. Las islas con sus historias de seres ocultos y piteraría voy perán. Indudablemente el Golfo Fonseca es el Paraíso de los Salvados!

Cae la noche y a la par que el cielo enciende sus lámparas de temblorosa luz, la marea baja muchos metros, dejando varados en la playa, centenares de lanchas y "cuyucos" que vistos de lejos nos parecen como si de pronto hubieran recordado alma y se hubieran puesto a meditar melancólicamente. Los enamorados encuentran un lugar propicio para prometerse cosas... La luna ha salido ya a hacer su ronda de costumbre y su luz riela maravillosamente en el

producir de "Pensamiento después del cine", poesía en la que los lectores juzgarán del estilo y las imágenes de nuestro comentado autor:

"Con violetas de cinematógrafo en las ojeras y nostalgia de estanque en los ojos, de estanque con lotes, definitivamente en el amor naufragas, isla flotante de pluma y nardo en un mar de cabezas desoladas y de hurafios deseos"

Del vértigo de estas imágenes fugaces y demasiado elididas, pasamos a este otro, en que hace alarde de concisión, de ingenio y de ingenio y de una extraña asociación de figuras evocativas:

### MIRADA

"Medio noche traidora de estrellas... Pasa a la paz. TRES"

# EL LICDO. CORREA CONOCIDO ESTAFADOR INTERNACIONAL VENIA PARA C. RICA

### PRETENDIO ENAMORAR A UNA SEÑORITA DE NUESTRA MEJOR SOCIEDAD, HACE ALGUNOS AÑOS

antes de trasladarse a Costa Rica pretendió sorprender al ex-director de "La Estrella de Nicaragua", pidiéndole que le recibiera un cheque de cinco mil dólares

### ARECE QUE PRETENDIÓ SORPRENDER A ALTAMIRANO BROWN QUIEN PUSO "EL GRITO AL CIELO"

era amigo de confianza del actual régimen imperante en Nicaragua y prevaliéndose de la confianza del Jefe del Estado, pretendió cometer una más entre la larga cadena de estafas que venía haciendo desde hacía varios años

ANAGUA, 20. (Por correo especial para NOVEDADES) Los diarios de ayer y esta mañana ocupan páginas enteras relatando la forma espectacular, como fue purgado, el doctor Arturo Correa, graduado de la Facultad de Derecho de Granada, ciudad, desde hace os años venía resido. El doctor como se hacía llamar a la usanza de muchos generadores que hacen pasar por tales, ha sido, cometiendo una serie de hechos que lo pusieron en medio ante el mandatorio nicaragüense y autoridades judiciales, no obstante ser, de una de las mejores familias nicaragüenses, que venía gozando del aprecio de la sociedad y pueblo nicaragüenses, que no se habían dado cuenta las trapalosas que había venido perpetrando a mansalva y estado en su amistad con el presente actual, quien al enterarse de los actos que ha venido perpetrando el mencionado profesional, le ha retirado su amistad y esto en entredichos por lo cual autoridades nicaragüenses, cuando el doctor Correa pretendía tomar un navión rumbo a Costa Rica lo aprehendieron silenciosamente y lo trasladaron a la prisión central de Managua, donde permanece a la orden de las autoridades correspondientes, acusado del grave delito de estafa, perpetrada a través una institución del Establecimiento que también contra honorables familias nicaragüenses a través del mayor aprecio y conside-

ración. Según se ha relatado a los periodistas, Arturo Correa, había perpetrado otras estafas de igual o peor índole, contra muy importantes personajes de la política y sociedad nicaragüenses.

El proceso, se sigue públicamente y se ha considerado que no debe guardarse secreto alguno, por el delito de la índole y condiciones del cometido por el doctor Correa, de quien se cuenta que pretendió enamorarse a una señorita costarricense, hace algunos años. El fué amigo de confianza del Presidente, quien le ha retirado su amistad en vista de los hechos que ha cometido. El sumario, se sigue con la amplitud y el interés que despertaron los hechos sensacionales. Seguiré informando, pues las autoridades de este país, fieles a su tradición de esclarecer hechos de esta clase, no escatiman en seguir las diligencias de este grave delito. LATINO, corresponsal.



## MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Hace saber: que los recibos por Patentes e Impuestos Municipales del 2º trimestre del corriente año, están ya al cobro en el Banco de Costa Rica.

PAGUE USTED AHORA PARA EVITARSE MULTAS

San José, 31 de marzo de 1941.

JOSE RAFAEL PERALTA, Gobernador de la Provincia (Ejecutivo Municipal)

Los mejores relatos los hace Hernández

### FIGURAS EN LA ARENA

(VIENE de la pág. DOS)

acribillada de emboscadas, yo asisto al rapto de tu mirada en acería de tentaciones. Dios nos libre, si Dios lo puede, de tu mirada.

Adrede elegimos estas dos nuestras breves, porque ellas, dentro del corto espacio de que disponemos, permitirán a cuantos deseen conocer directamente al poeta que temalece, formarse opinión de sus quilates literarios.

Sin duda Brañas, ha querido en este tomito presentarnos en un haz traslucido sus desahogos juveniles, prescindiendo del tiempo y del espacio. Nuestra cordial bienvenida al presente del compañero y fino amigo.

### CUENTOS Y NOVELAS BREVES

## UN MATRIMONIO TESTARUDO

por RICARDO VILELA

Las cosas no le habían salido bien aquel día en la oficina. En primer lugar los González habían cancelado un pedido importante, y en segundo, los empleados de la planta del Calvario estaban amenazando con una huelga. Luego el tren había venido retrasado, y el chofer, estupidamente, había creído que había llegado ya y se había marchado sin esperarlo, por lo cual había tenido que aceptar la invitación de aquel José Caslo que tanto lo cansaba con su conversación insipida.

Y después de todo eso, su mujer le había espetado en cuanto llegó a su casa: -Vístete pronto, querido, que esta noche es la fiesta en casa de los Almoina.

-Pero es posible, -había probado testado, con rabia- que no pueda pasarme una noche en casa? Adelaida estaba esperando lo

exclamación y tenía preparada la respuesta:

-Pero es que no podemos salir una noche sin que tu prometes de esa manera hipócrita? Cualquiera que te oyerá diría que no quieres ir.

-Y no quiero! Me cansan las fiestas y los amigos. Un hombre que trabaja tanto como yo, tiene derecho a descansar por las noches en su casa.

-Muy bien. Pues no iremos. Llama a los Almoina y explícales.

Julián la miró controlando su rabia. -Bueno iremos toda vez que se lo prometiste -dijo con aire de martirio.

-Yo no se los prometí. Fuiste tu, Julio Almoina te invité en el tren. De manera que llámalo por teléfono y dale la explicación que quieras.

-No seas bobo. Iremos a casa de los Almoina.

-Tu puedes ir, si quieres. Yo no saldré de aquí. Estoy ya cansado de tantas protestas.

Adelaida era testaruda y nada le dio lo que Julián le decía. Pero él también podía ser lo, a poco que se lo propusiera. De manera que ni fueran a la fiesta, ni llamaran a los Almoina para darles una explicación. Julián "se puso cómodo" y se sentó a leer en la biblioteca. Había llegado el momento de ser más testarudo que su esposa.

A la mañana siguiente se encontró con Julio Almoina en el tren, y le explicó lo que había pasado. Y los dos se rieron a costa de Adelaida.

-De vez en cuando tenemos que demostrarles a nuestras esposas que llevamos puestos los pantalones, dijo Julián.

-Exacto, -convino el otro. Cuando llegó a su casa aque noche, su mujer lo trató con amabilidad. El se rio para sí, pasó un par de horas leyendo, y se acostó temprano.

A la siguiente noche y en las que vinieron después, ocurrió lo mismo, si bien Adelaida se mostraba menos iría y reservada. Ya lo sabía él. Aquello pararía y él había ganado la partida. Le serviría de lección.

Sonó el teléfono y acudió a responder la llamada su mujer. Oyó que decía: -No, Clara, Muchas gracias, pero no salimos

(PASA a la página 8)

# ESCASEZ DE FUERZA POR FALTA DE AGUA

Debido a la escasez de agua en los ríos que alimentan a nuestras plantas hidro-eléctricas, hemos sido obligados a bajar el voltaje en los sistemas de distribución.

Por lo tanto, suplicamos a nuestros estimables abonados no usar los servicios que se puedan suprimir en cualquier hora del día o de la noche.

Además, creemos del caso hacer la advertencia de que los refrigeradores y demás aparatos que funcionan con motores eléctricos deberán ser desconectados desde las 5 p. m. hasta las 9 p. m. para evitar que éstos se quemén.

COMPANIAS ELECTRICAS

# LOS ITALIANOS LLEGAN A TODA LA FRONTERA GRECO - ALBANESA

ASI LO ANUNCIA OFICIALMENTE ROMA AGREGANDO QUE A LOS GRIEGOS QUEDA UN PEQUEÑO ESPACIO AL SUROESTE. — NUEVAMENTE FUE ATACADO BREST PRODUCIENDO EXPLOSIONES PODEROSAS COMO CONSECUENCIA DE LAS BOMBAS. — EL CAIRO INFORMA QUE LOS AVIONES DE LA "RAF" INFLINGIERON EN ORIENTE FUERTES BAJAS A LOS ALEMANES E ITALIANOS

## COMUNICADO DE LA RAF. DE ORIENTE

EL CAIRO, 20. UP. — Los aviones de bombardeo y de caza de la RAF inflingieron fuertes bajas a los alemanes e italianos, al mismo tiempo que se produjeron daños materiales, en las operaciones llevadas a efecto en la Tripolitania y la Cirenaica, durante el día de ayer y la que precedente, según anuncia el comunicado expedido por el comando de la RAF desde El Cairo. Numerosos transportes mecanizados fueron destruidos en diferentes localidades, entre las cuales figuran el aeródromo de El Aden, Bardia y Monastir. Gran número de aviones que se hallaban en tierra fueron averiados. Nuestros aviones de caza igualmente realizaron operaciones de patrullaje ofensivo infligiendo severas bajas entre las tropas enemigas mecanizadas, destruyendo en los aeropuertos multitud de aviones Fiat de caza que se encontraban en el suelo. Durante el ataque llevado a cabo sobre Tebruk, bombarderos Junkers en picada intervinieron y fueron interceptados por nuestros cazas.

En el sector de Desie, en Abisinia. También en ese mismo frente, fueron bombardeados transportes motorizados enemigos. Se lograron impactos directos sobre fortificaciones, lo mismo que sobre edificios militares. Las fuerzas aéreas sudafrikanas ametrallaron transportes motorizados al norte de Desie, causando entre ellos considerables daños, provocando violentos incendios en los tanques de combustible. La aviación enemiga realizó un ataque contra Malta la noche del 18 de abril causando algunos daños a la propiedad particular; pocas víctimas. Un aparato Junker fué derribado cayendo al mar. De todas las operaciones mencionadas, solamente uno de nuestros cazas no regresó a su base.

en el sector de Desie, en Abisinia. También en ese mismo frente, fueron bombardeados transportes motorizados enemigos. Se lograron impactos directos sobre fortificaciones, lo mismo que sobre edificios militares. Las fuerzas aéreas sudafrikanas ametrallaron transportes motorizados al norte de Desie, causando entre ellos considerables daños, provocando violentos incendios en los tanques de combustible. La aviación enemiga realizó un ataque contra Malta la noche del 18 de abril causando algunos daños a la propiedad particular; pocas víctimas. Un aparato Junker fué derribado cayendo al mar. De todas las operaciones mencionadas, solamente uno de nuestros cazas no regresó a su base.

## NO HUBO ATAQUES ANOCHE

LONDRES, 19 UP.—Se informó que anoche los aviones británicos del comando de bombardeo no efectuaron ataques.

## SE AUSENTÓ FRANCO

MONTEVIDEO, 19 UP. — A las 11 horas, el coronel paraguayo Rafael Franco se ausentó de ésta.

## OCUPADO EL S. DEL OLIMPO

BERLIN, 19 UP. — Se anunció de fuente oficial que los alemanes ocuparon las salidas al sur del monte Olimpo.

## NUMEROS FAVORECIDOS EN EL SORTEO DE LA LOTERIA VERIFICADO AYER

01731	50	04821	200	05578	100	14788	50
01301	1000	04919	200	05538	100	14800	210
01508	50	04949	200	09887	100	14841	50
01889	100	05076	200	09996	50	14953	100
01139	100	05077	100	10015	200	15093	100
02138	50	05132	500	10162	50	15125	50
02258	1000	05221	50	10208	200	15288	50
02291	50	05260	50	Aproximaciones anteriores		15471	100
02316	50	05315	100	10865	100	15721	50
03227	50	05824	200	10886	100	15785	50
03282	100	05944	100	10867	100	15830	100
03429	100	05440	2000	10868	100	15950	50
02504	100	05768	50	10869	100	16213	100
02552	200	05827	100	10869	100	16231	500
03544	50	05833	200	10869	100	16231	500
02905	200	05870	100	10870	100	16507	50
02555	200	05885	200	10871	100	17072	50
03001	200	05887	200	10872	100	17118	100
03079	200	06029	100	10873	100	17267	50
Aproximaciones anteriores		06283	200	10874	100	17458	100
03083	200	06333	100	10875	100	17544	100
03084	200	06378	100	10871	100	17629	100
03085	200	06393	50	10872	100	17789	50
03086	200	06395	50	10873	100	17874	100
03087	200	06437	100	10874	100	17914	50
03087	200	06546	200	10875	100	181113	50
63.088		06553	200	10888	100	18270	50
40 MIL colonos		06656	500	10890	100	18390	200
Aproximaciones posteriores		06739	50	10971	50	18609	200
03089	200	06772	200	11051	200	18834	50
03090	200	06773	200	11264	50	18881	200
03091	200	06997	50	11396	100	19160	100
03092	200	07011	50	11451	50	19253	500
03093	200	07172	50	11483	50	19313	500
03094	200	07199	100	11608	50	19392	50
03095	200	07242	100	11643	500	19696	100
03096	200	07261	200	12107	500	19827	200
03097	200	07346	500	12137	50	20077	100
03098	200	07391	1000	12206	100	20246	50
03099	100	07558	50	12227	100	20401	200
03100	100	07716	100	12706	50	20588	50
03101	100	07777	200	12743	50	20597	100
03204	500	07817	200	12866	200	20621	200
03404	50	07830	100	12910	200	20676	100
03567	100	07890	200	12969	50	20746	100
03575	100	07913	100	13369	50	20925	500
03598	200	08009	100	13466	100	20948	50
03599	500	08068	100	13659	50	20952	200
03595	500	08143	50	13694	50	21186	500
04073	100	08192	50	13890	200	21227	50
04179	100	08193	50	13992	50	21282	50
04297	50	08266	50	14103	100	21313	200
04298	100	08591	100	14187	50	21443	100
04299	50	08639	50	14219	50	21631	100
04300	1000	09121	100	14403	100	21913	50
04412	100	09335	50	14576	200	22014	50
04420	500	09521	50	14677	100	22256	50
04729	100	09528	200	14738	100	22556	500
04738	1000	09550	50	14764	100	22621	100

## ACENTUASE EL MOVIMIENTO PARA CONSTITUCION DE CEDULAS HIPOTECARIAS

EN LOS MESES TRANSCURRIDOS DE 1914 HA SIDO GRANTADO EL TRABAJO DEL PERSONAL DEL REGISTRO DE LA PROPIEDAD QUE TRABAJA EN TALES ACTIVIDADES. Y TAMBIEN SE NOS INFORMA QUE SON MUCHAS LAS GESTIONES PRESENTADAS ANTE EL REGISTRO DE LA PROPIEDAD PARA LA CONSTITUCION DE NUEVAS CEDULAS HIPOTECARIAS.

Según los informes que al respecto recogimos ayer, acentuase el movimiento de constitución de cédulas hipotecarias, y en tal virtud han sido grandes las emisiones de cédulas que han tenido que hacerse de acuerdo con la respectiva legislación. Los referidos informes indican que el movimiento de cédulas hipotecarias en 1940 fué mayor que el de 1939; y que tal el movimiento habido en los meses transcurridos de 1941 que resultará superior al de 1940. En vista de ese movimiento ha aumentado el trabajo del personal del Registro de la Propiedad que trabaja en tales actividades. Y también se nos informa que son muchas las gestiones presentadas ante el Registro de la Propiedad para la constitución de nuevas cédulas hipotecarias.

### TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO

DE

## LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando

### RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

## Cien mil bombas incendiarias sobre Londres

FUERON LANZADAS POR CENTENARES DE BOMBARDEOS ALEMANES. — LONDRES REPORTA MUCHOS DAÑOS Y VICTIMAS COMO CONSECUENCIA DE ESA ACCION BELICA. — LA IURSION DE LA AVIACION ALEMANA DURO VARIAS HORAS.

MUCHOS DAÑOS Y VICTIMAS LONDRES, 20 UP. — Los ministerios de aeronautica y seguridad pública dieron el siguiente comunicado conjunto: "Londres fué nuevamente objeto de una incursión durante la noche. El ataque en gran escala causó muchos días, temiendo además que la lista de víctimas sea elevada. También ca-

daños causados han sido enormes y fueron bombas en varios puntos fuera de la ciudad, principalmente en las zonas del suroeste. En algunas de estas zonas los daños han sido importantes pero escaso el número de víctimas. El enemigo perdió dos bombarderos, uno por acción de los cazas nocturnos.

## Ollas de Hierro Esmaltado, Americanas,

en colores azul y gris, en nidos de seis ollas, de 14 a 24 centímetros

## Tazas de Caldo

de 10, 12 y 14 centímetros, blancas y decoradas

(PRECIOS ESPECIALES POR CANTIDAD)

Ha recibido para vender al más bajo precio de plaza el

## Almacén

# Miguel A. González

APARTADO 78 — TELEFONO 2838

# FUERTE Y EFECTIVA RESISTENCIA ofrecerá la nueva línea de defensa ANGLO - GRIEGA

ASI LO INFORMA ATENAS AGREGANDO QUE LOS ALEMANES CONTINUAN PRESIONANDO EN TODA LA LINEA. — INFORMES DE ANGORA DICEN QUE CONTINUAMENTE LLEGAN A BUCAREST TRENES CARGADOS DE TROPAS ALEMANAS. — EN LOS CIRCULOS DE EL CAIRO SE CONSIDERA COMO MUY SERIA LA SITUACION EN LOS BALCANES. — SE INDICA EN ESOS CIRCULOS QUE EL MONTE OLIMPO, EN EL FLANCO DERECHO, PUNTO BASICO DE LA DEFENSA ALIADA, FUE EVACUADO POR LAS TROPAS BRITANICAS ANTES DE QUE FUERA OCUPADO POR LOS ALEMANES

## REPLIEGUE EN EL FLANCO DERECHO

EL CAIRO, 20. UP. — La situación militar de los Balcanes se sigue considerando muy seria en los circuitos de El Cairo. En estos circuitos se indica que el Monte Olimpo, en el flanco de recho, punto básico de la defensa aliada, fue evacuado por las tropas británicas antes de que fuera ocupado por las avanzadas alemanas. Esta operación formaba parte del movimiento de repliegue de las fuerzas inglesas a líneas más reducidas, movimiento que se realiza bajo la fuerte presión ejercida por los alemanes mediante aviación y elementos mecanizados. Agrégase que, a pesar de las enormes bajas experimentadas, los alemanes siguen lanzando tropas a la batalla.

## COMUNICADO GRIEGO

ATENAS, 20. UP. — El ministro de seguridad pública comunica que los alemanes bombardearon fuertemente Lamia ayer, causando considerable daño a las casas de la ciudad. En Chalcis, también bombardeado, hubo pequeño daño, sin víctimas. Un avión enemigo fue derribado. Las noticias de hoy del frente de guerra, según el ministerio de prensa, dicen que los alemanes continúan presionando fuertemente en toda la línea. La línea aliada no ha sido rota. Los esfuerzos alemanes por forzar una decisión han resultado fallidos. Son terribles las pérdidas alemanas. Los alemanes lanzan mucha aviación a la lucha. Hubo la mayor batalla ayer cerca de Kalbalka, donde falló el intento alemán de romper la línea aliada. También fracasó el intento de quebrarla hacia el Olimpo y en el paso de Sarandopon. En Albania, continúa el curso regular de las operaciones, reuniéndose los griegos en completo orden. La nueva línea de defensa anglo-griega ofrecerá una fuerte y efectiva resistencia. Fuerzas británicas de aviación interceptaron a los Stukas alemanes que trataban de bombardear Chalcis. Diez aeroplanos alemanes fueron derribados y muchos otros dañados. De todas las operaciones volvieron intactos todos los aeroplanos británicos. Informes de Angora dicen que continuamente llegan a Bucarest trenes cargados de tropas alemanas. Se confirma que los búlgaros entraron en Yugoslavia.

ATENAS, 20. UP. — El rey Jorge, hablando por radio, dijo "Personalmente me he hecho cargo personalmente de la presidencia del nuevo gobierno. Apelo a todos los griegos de los frentes de retaguardia, que continúen la lucha hasta el fin".

## ATAcado DE NUEVO BREST

LONDRES, 20. UP. — El ministerio de aeronáutica anunció que aviones del comando costero atacaron Brest ayer en el momento del bombardeo, observándose explosiones poderosas de las bombas al caer en el dique seco.

## DESTRUIDO OTRO TEMPLO EN WREN

LONDRES, 19. UP.— Anoche fue casi nula la actividad aérea alemana sobre las costas británicas, pues fuera de algunas bombas arrojadas sobre el sudoeste de Inglaterra y norte de Escocia, no hubo otros ataques. Por su parte, la aviación británica no efectuó ningún bombardeo nocturno sobre territorio enemigo o ocupado, pero, en cambio, ayer durante el día sus aparatos de bombardeo causaron importantes daños a la navegación alemana. En las incursiones que los aviones enemigos realizaron anoche sobre G-an Bretaña, causaron muy pocos daños y no hubo que lamentar víctimas. Sabe-se ahora que la iglesia de San Andrés, el templo más grande construido por el famoso arquitecto Sir Christopher Wren, fue destruido durante un reciente ataque aéreo nazí.



## CONTINUA LA

Viene de la pág. UNO — mente la enorme superioridad numérica ha obligado a los greco-irritánicos a retirarse de las líneas que antes ocupaban.

## BATIENDOSE EN RETIRADA

EL CAIRO, 20. UP. — Oficialmente se admite que las fuerzas anglogriegas en Grecia han continuado en su retirada, defendiéndose con acciones de retaguardia.

# Surtido de Jackets y Abrigos a la medida en la Sastrería LA COLOMBIANA

DE FRANCISCO GOMEZ E HIJO

FRENTE A LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS

## Garantía absoluta en trajes para caballeros al contado o en abonos

## PIELES ROJAS NORTEAMERICANAS



El jefe de la tribu de pieles rojas de Smith River, California, inicia a los inditos en los ritos de la tribu, antes de tomar parte en las ceremonias de inauguración del puente de Smith River a Crescent City.—(Foto Acme-Editors Press)

LOZA - CRISTALERIA - HIERRO - ESMALTADO - ALUMINIO - JUGUETES -

ARTICULOS PARA REGALO - ZAPATOS DE HULE Y LONA Y MIL ARTICULOS MAS

# por sólo **¢ 2.00** semanales

TOME SU ACCION HOY MISMO EN EL

# BAZAR AMERICANO

AVENIDA CENTRAL, CONTIGUO A "LA MAGNOLIA"

CUENTOS Y NOVELAS BREVES

UN MAL MARIDO

por GEORGE V. MALCOLM

Aunque había cesado de llorar, las gotas de agua permanecían adheridas a los cristales de la ventana, brillando con destellos temblorosos, como diamantes, al ser heridas por la luz del farol de la acera. Sus reflejos eran alegres, como lanzados por piedras preciosas en la garganta de una mujer hermosa.

Peró el hombre que de pie junto a la ventana veía sin ver, estaba enteramente ajeno a estos esplendores, obra del Supremo Hacedor.

—El Supremo Hacedor — pensaba — un Dios remoto, perdido en algún planeta más dichoso absorbió en alguna vaga ocupación.

—Desde esta noche quedarás sólo — había dicho — su mujer.

El marido se volvió hacia ella con el rostro radiante de alegría.

—Esta es, pues, tu decisión — respondió atrevemente. Supongo que es una eufrosidias morbida de parte mía, pero deseo más digas por qué no vais tú y el niño.

—¿Cómo si no lo supieras! respondió ella.

—¿Se que tengo tantos defectos como estrellas hay en el firmamento — declaró él levantando de las manos hacia el cielo. — ¿Cuál de ellos ha resultado ser tan insoportable?

Dejando de arreglar la maleta que preparaba, ella le miró y se mordió los labios, pero no respondió.

—¿Es porque he revelado de pronto algunas tendencias atávicas?

—¿Para qué hablar de ello? — dijo ella con desaliento.

—Peró, querida, ¿por qué no? Tu partida debe ser memorable, con banderas, trompetas y todo lo demás. Debes salir con tu frente muy en alto, con el cuerpo todo muy erecto. Pon tu bandera en el coche del niño, haz lo que quieras... pero yo te he ganado. Hablamos de tu partida, de cómo debes salir.

—¡Calla, calla! A eso precisamente me refería, a ese modo que te gastas, desde hace cuatro meses. Antes de que quebrara tu negocio, eras comedido y bondadoso, pero de pronto te has convertido en un payaso... en un bufón. Gesticulas, te ríes, te ríes constantemente, te ríes de todo. Todas las cuentas que tenemos sin pagar sólo te provocan risa, siempre risa... ¡Oh!

La pobre mujer comenzó a llorar.

—Para marcharme he tenido que pensar mucho — dijo entre lágrimas. — Peró estoy decidida, pues veo que todo es inútil... Aunque sé lo mucho que tendré que sufrir...

—¿Quién fué el que dijo que la gente es quisquillosa, que piensa con exceso, que se atreve a muy poco y que se atrepiente demasiado pronto?...

—Algún valentudinario como tú — replicó ella con desesperación. — Algún intelectual sin corazón, que se ríe de las emociones de los demás!

Hubo una pausa, y al fin el marido rompió el silencio:

—Tu madre se encantará de verte en la finca con el niño.

Aunque dijo esto — pensativo,

de pronto se echó a reír ruidosamente.

—Allí el niño podrá tener un fernerro, un potro, pollos, patos y... ja, ja, ja... ¡tú podrás tener abejas!

La mujer se dirigió a la alcoba y a poco salió con el niño en sus brazos. El pequeño tenía dos años.

—¡Qué lindo! — dijo él sonriendo. — Dámelo mientras te pones el abrigo.

El chiquillo recostó su cabeza en el hombro del padre y continuó durmiendo. El padre le acarició los cabellos y lo besó.

De pronto lanzó otra carcajada que despertó al niño. Este abrió pensosamente los ojos y exclamó sonoliento "Pa... pa!"

—Buenos días, querido — dijo el padre — ¿Cómo está hoy mi heredero?

El niño balbuceó algo, movió la cabeza para evitar la luz, y se recostó nuevamente del hombro del padre para continuar durmiendo.

Esto pareció divertir sobre manera al hombre, que rió estrepitosamente. La mujer le quitó al pequeño, le miró por un instante con una mezcla de lástima y desprecio, y sin pronunciar una palabra se inclinó para asir la maleta.

Ya con ella se volvió hacia él.

—Supongo, — comenzó — que nada.

—¡Nada! ¡Nada! interrumpió el marido burlesco — ¡Vete!

te detrás de ella.

La puerta se cerró suavemente. Él corrió a la ventana que daba hacia la entrada. La vio salir llevándose al hijo. La siguió con la vista hasta que desapareció en la esquina.

—¡Lo logré, lo logré! se repetía una y otra vez.

La lluvia caía de nuevo en

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL  
DEPARTAMENTO DE EPIDEMIOLOGIA

SE HACE SABER: que a partir de esta fecha, ha quedado abierto, para quien lo desee, un servicio gratuito de vacunación contra la fiebre tifoidea, que se llevara a cabo de 7 a. m. a 10.30 a. m. y de 1 p. m. a 4.30 p. m. en el Edificio Central de la Secretaria de Salubridad Pública y Protección Social.

Palacio Salubridad, 17 abril 1941.

Dr. JORGE MONTES DE OCA

Jefe del Departamento de Epidemiología

COBRO DEL PENDIENTE DE COBRO MUNICIPAL POR MEDIO DE LA ACCION JUDICIAL

Para tal objeto se propone la creación de la oficina judicial asesora. — Tal creación implicaría la supresión de los cargos de apoderados municipales

Ante el Poder Ejecutivo ha formulado la inspección general de hacienda municipal una gestión tendiente a que sea sometido a la aprobación del congreso un proyecto elaborado por el secretario de esa dependencia, licenciado Estacio León, para la creación de la oficina judicial asesora de las municipalidades de la república.

Según el proyecto de que se hace referencia esa Oficina tendrá a su cargo hacer efectivo el cobro del pendiente municipal, que según los informes de la inspección

gruesas gotas. Los ruidos de la calle se oían como remotos, domínados por la campana de un tranvía. Se escuchaba también la corneta de un automóvil. —Automóviles — dijo. — Toda vía hay quien los tenga!

Bajo la cabeza y se cubrió el rostro con las manos, recordando sus últimas palabras:

general de hacienda municipal, aumenta considerablemente. Se sugiere que el cobro se haga por medio de la acción oficial y estando a cargo de la referida oficina legal.

El proyecto también propone que se supriman los cargos de apoderados municipales, con excepción de los de las municipalidades de cabecera de provincia, pues la oficina legal tomará a su cargo los asuntos que requieran los servicios legales para la tramitación de las gestiones que al respecto formulen las municipalidades del país.

Supongo que no hay nada...

—No, — murmuró — no hay nada, no queda nada. Una semana más y hubiera pasado hambre Pero ahora, allá tendrán casa y todo lo necesario...

De nuevo trató de reír, pero lo que esta vez salió de su garganta fué un sollozo.

PARA SANTA MARIA DE DOTA

En la mañana de hoy sugieren para Santa María de Dota el Hon. señor don Andrés Revollo y Samper, Consultor de Bolivia en Costa Rica quien fué con el fin de asistir como invitado de honor a la inauguración de la Escuela de aquella importante población, que llevará el nombre de "República de Bolivia". Acompañan al diligente funcionario consultar de la república hermana de Sud América el Hon. señor doctor don Enrique Loudet, Encargado de Negocios de la Argentina y altos funcionarios del ministerio de educación pública.

Los cultos viajeros regresarán en la tarde de hoy y en aquella ciudad se les prepara un recibimiento y un suntuoso banquete que les ofrecerán las autoridades locales.

TRASLADO

De Alajuela fue trasladada ya a esta capital, la respetable señora doña Ramoncita Gutiérrez de Castro, quien se halla de nuevo en la residencia de sus hijos don Luis D. Thico y doña Esperanza de Thico en el barrio González Lahrman completamente restablecida de su pasada dolencia. LA TRIBUNA celebra vivamente su reposición.

EL NUEVO DIRECTORIO TELEFONICO

está listo para distribución en nuestras oficinas generales y en las Centrales de Provincias.

Como de costumbre, suministraremos un ejemplar gratuitamente para cada teléfono suscrito a cambio del Directorio anterior, que ha de ser retirado de la circulación.

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

# JUEGAN MAÑANA OTRA VEZ LOS SALVADOREÑOS TRIUNFARON LOS LICEISTAS

NO LOGRARON LOS SALVADOREÑOS CONTRARRESTAR LA ACCION DE LOS NACIONALES

Quique Sequeira, Nancho Fernández, Nando González y Rodolfo Vicente fueron los mejores por parte del Liceo

ALEJANDRO CHICO Y RAUL AVILA LOS MEJORES DE LOS SALVADOREÑOS

En los primeros minutos del juego tomaron la ventaja los salvadoreños pero al entrar a jugar los refuerzos del Liceo

Tal como lo informó LA TRIBUNA en la edición del domingo, el primer encuentro de la temporada internacional de basketbol El Salvador - Costa Rica se resolvió con el triunfo del Liceo que logró vencer al Independiente por 39 puntos contra 26. El juego resultó interesante en vista de que en los primeros minutos los salvadoreños tomaron la ventaja llevando el score a siete puntos contra cero. Pero luego, al entrar los refuerzos del Liceo, o sean Nancho Fernández, Quique Sequeira y Nando González, varió la faz del juego y los liceistas jugaron mejor, emparejando el score y luego lo superaron manteniendo la ventaja hasta conquistar la victoria. Los salvadoreños demostraron que saben jugar basketbol y que conocen el juego así como que actúan con cohesión. Podemos decir que en próximas actuaciones darán más rendimiento. Hay que tomar en cuenta que actuaron contra un equipo que como el Liceo se presentó muy bien integrado, y que jugó con cohesión y entusiasmo. Nancho Fernández y Nando González estuvieron muy bien en la

juego tomaron la ventaja los salvadoreños pero al entrar a jugar los refuerzos del Liceo atacante, probando lo que valen esas estrellas del basketbol nacional. Quique Sequeira estuvo magistral en la defensa, muy bien acuerpado por Rodolfo Vicente, elemento joven que promete y que tuvo una magnífica actuación entendiéndose muy bien con Sequeira que actuó en uno de sus mejores juegos. Vicente jugó durante todo el encuentro. En la atacante Urbina, Echandi y Herrera secundaron la labor de Nancho Fernández, que jugó durante todo el juego.

y de Nando González. Nancho Fernández marcó 18 puntos y Nando González 16. De los salvadoreños Alejandro Chico y Raúl Avila fueron los mejores y demostraron que reúnen condiciones y están capacitados. En general resultó bueno el equipo salvadoreño, probando que en siguientes encuentros jugará mejor y que está en capacidad para conquistar victorias en esta temporada. El señor Presidente de la República, doctor don Ra

— Pasa a la pág. OCHO

EN MEJORES CONDICIONES SE PRESENTAN CONTRA EL ORION

Lo hacen más aclimatados y con más entrenamiento

LOS ORIONES SE REFUERZAN CON ENRIQUE SEQUEIRA, NANDO GONZALEZ, MANOLO RODRIGUEZ GUILLERMO ALVAREZ

El juego es en honor del señor Ministro de El Salvador en Costa Rica

Los basketbolistas salvadoreños del Independiente, que la noche del sábado hicieron su debut en el Estadio Mendoza, dejando la más grata impresión entre la afición, pues probaron que juegan y que mejorarán sus actuaciones, se presenta de nuevo mañana en el segundo encuentro de la temporada. El juego es contra el Orion, el equipo de la revelación, que se presentará reforzado con Enrique Sequeira, Nando González, Guillermo Alvarez y Manolo Rodriguez. Actuarán los jugadores orionistas Edgar Silva, Montea

gre, Arguedas, Luis Oreamuno, Willie Moreno, Quintana, Vicarioli y Rodriguez. En cuanto a los salvadoreños, demostraron en el juego del sábado que entienden de basketbol y que desarrollan juego técnico. Para el encuentro de mañana están más aclimatados y con más entrenamiento, a más de que tienen conocimiento amplio de la cancha de juegos. El coach de los salvadoreños, Toño Bonilla, indica que los integrantes del Independiente estarán en condiciones de ofrecer mejor actuación y de pro

— Pasa a la pág. OCHO

## ESTADIO MENDOZA

MAÑANA a las 8 Y 30 P. M.

MAS ACLIMATADOS Y MAS ENTRENADOS

SE PRESENTAN POR SEGUNDA VEZ LOS BASKETBOLISTAS SALVADOREÑOS DEL

## INDEPENDIENTE

DISPUESTOS A VENCER AL BIEN REFORZADO EQUIPO DEL

## ORION

QUE ALINEARA A TODOS SUS JUGADORES TITULARES, REFORZANDOSE CON ENRIQUE SEQUEIRA, MANOLO RODRIGUEZ, NANDO GONZALEZ Y G.MO. ALVAREZ.

GANARAN LOS SALVADOREÑOS EMPATANDO ASI LA PUNTUACION DE LA TEMPORADA?

LOGRARAN LOS ORIONES LA SEGUNDA VICTORIA PARA EL BASKET BALL NACIONAL?



Sequeira Nancho



Nando



De gusto intenso y exquisito es la

# CERVEZA A GUILA

la cerveza sabrosa de verdad!!

## TRIPOLI Y BENGASI FUERTEMENTE ATACADOS POR LA AVIACION INGLESA

**TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA**

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando **RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA**

SE DESARROLLARON INCENDIOS EN TRES BARCOS ANCLADOS EN ESOS PUERTOS. — TAMBIEN SE INFORMABA DE EL CAIRO, FUERON DESTRUIDOS EN MUCHAS LOCALIDADES VEHICULOS DE TRANSPORTE DE LOS ITALO - GERMANOS. — BERLIN INFORMA QUE FRACASARON LOS ATAQUES CONTRA SOLLUM. TAMBIEN QUE TOBRUK FUE FUERTEMENTE BOMBARDEADO POR LA AVIACION ALEMANA

**COMUNICADO ALEMAN**

BERLIN, 20 UP — El comunicador de guerra dice que anoche la aviación alemana efectuó un nuevo ataque de centenares de aviones contra Londres, en represalia por la incursión inglesa contra los barrios populosos de Berlín, donde los daños de las bombas británicas no fueron sufridos por el menor objetivo militar, sino por los habitantes civiles. En el frente griego las tropas alemanas siguen su avance en la llanura de Tesalia, retirándose los anglo-griegos con toda prisa. Al oeste de los montes Pin-

do, el enemigo se retira en varios puntos ante las tropas. Italias, dando la impresión de que se está desintegrando la resistencia. Bombardeos comunes y de picada apoyaron la conquista de Lerissa y de Trifkala, y destruyeron a diez centenares del tipo Gloucester en una aerodromo. En Africa fracasaron los ataques enemigos contra Sollum y se efectuó un intenso ataque aéreo a Tobruk. Frente a la costa oriental ecceosa los aviones alemanos destruyeron dos barcos mercantes con un total de 5 mil toneladas.

**UN MATRIMONIO TESTARUDO**

— Pasa a la pág. TRES de casa esta noche. Julián se rió para sí y siguió leyendo.

Llegó el sábado. — ¿No te parece que vayamos a ver esa nueva película que dan en el Astoria? — consultó a su mujer.

— La vi ayer por latarde, — fue la seca contestación.

Pasaron otra noche sin salir de casa. Y llegó el domingo, un domingo de lluvia la mar de insípido.

— Vámonos a llamar a los Agüero y a jugar al "bridge" — le pidió a su mujer.

— No. Quiero descansar. No me siento bien esta noche.

Julián se alegró de que llegara el lunes y pudiera salir de su casa. Por la noche le dijo a su mujer:

— Los Almonia tienen fiesta esta noche y yo le he prometido a Julio que iremos.

Adelaida movió la cabeza. — Mas vale que le des una excusa. Me quedo en casa. Ya no me interesan las fiestas

— Pero es que le he prometido ir.

— Lo siento mucho.

Ni fueron a la reunión, ni salieron tampoco en el resto de la semana. Y Julián se sentía como un tigre enjaulado. Los libros le daban náuseas, y quería distraerse, hablar con otras gentes.

Hasta que al fin no pudo aguantar más. — ¿Qué pasa contigo? — le dijo a su mujer. No quieres salir a ninguna parte. No puedes pretender que yo siga sin salir todas las noches.

— ¿Por qué no sales solo?

Julián abrió la boca como para decir algo, pero la volvió a cerrar. Aquella era precisamente la terrible amenaza que había pensado! Y ella le pedía que saliera sólo. ¿Habráse visto?

Se metió en su cuarto, sacó un portazo, pero un momento después volvió a salir.

— Escucha Adelaida, — le dijo. — Tu ganas la partida. Pero por Dios, no me tengas más tiempo metido en casa.

— ¿Estás seguro de que la he ganado?

— Seguro, — le respondió dándole un beso. — He sido un tonto, lo reconozco.

Por primera vez en dos semanas, ella le dedicó una sonrisa franca y amorosa. — Está bien, querido. Tu solicitud de armisticio vino en los momentos en que yo estaba dispuesta a capitular. Porque habrás de saber que había aceptado una invitación de los López para mañana a la noche. Tendrás incierto la oportunidad de encontrar allí a uno de tus mejores clientes.

**MAL TRATO A LOS INTERNADOS BRITANICOS**

LONDRES, 18. UP. — Los campamentos de España en los cuales se hallan internados los soldados británicos que lograron escapar de Francia después del ferrocarril, dejan mucho que desear, según informes del corresponsal del Times en Lisboa. Dice el corresponsal, por ejemplo, que el campamento de Miranda de Ebro, donde se encuentran más de 500 soldados británicos, se parece más a un campo de concentración que a un campamento

de internados. El alimento es necesariamente escaso, pero las demás condiciones son innecesariamente malas. Dice el corresponsal que muchos internados tienen que dormir allí sobre un desnudo piso de concreto. Además, algunos vigilantes falangistas tomaron la costumbre de golpear a los prisioneros sin razón, sin que ésta sea la única forma de vejación que se les impone. Termina diciendo que las quejas dirigidas a los superiores y los llamamientos al sentido caballeresco español son siempre bien recibidos. Produ-

cese entonces una mejora en las condiciones en que viven los internados, pero ese mejoramiento es temporal, porque pronto los guardias se olvidan nuevamente de cómo deben ser tratados los soldados.

**ZIRIC VENCIDO**

BOSTON, 19 UP. — Mike Jalkanen venció anoche por puntos al campeón de box de peso welter Fritzie Zivic, en un encuentro a 10 rounds. Debido a la diferencia de peso de los contrincantes no se puso en juego el título de Zivic.

**LA POBLACION OFICIAL DE ROMA**

ROMA, 18. UP. — Se anuncia oficialmente que la población de Roma es de un millón trescientos sesenta y mil setecientos cincuenta almas.

**JUEGAN MAÑANA**

(VIENE de la página 7)

bar loque saben de basketbol. Habrán delograrlo desde luego que tienen elementos capacidat, y sobre todo forman un conjunto que sabe de técnica y de cohesión. El encuentro es en honor del señor ministro de El Salvador en Costa Rica. Podemos decir que ha despertado entusiasmo en la afición desde luego que habrá la oportunidad de una buena exhibición de basketbol.

Persianas  
Sol - Aire  
Kirsch  
LÁMINAS DE ACERO FLEXIBLE

**TRIUNFARON LOS LICEISTAS**

(VIENE de la página 7)  
Nael Angel Calderón Guardia, a quien fué dedicado el encuentro, concurrió y fué entusiastamente ovacionado al llegar al Estadio Mendoza y hacer el saque inicial. Después del juego el señor Presidente de la República entregó al vencedor un valioso tro-

feo como premio por la victoria que es de importancia para el deporte. El Liceo jugó como es debido y gracias a esa actuación de conjunto y de entusiasmo se apuntó la victoria, la primera de la interesante temporada internacional de basket ball.